



El ejército sudanés avanza hacia la capital

- Ezekiel Malone
- [29/1/2025](#)

Las Fuerzas Armadas Sudanesas (saf, por sus siglas en inglés) rompieron el viernes las líneas del frente en Jartum Norte (alias Bahri), liberando su cuartel general y a las tropas que lo defendían de un asedio de casi dos años.

Por qué es importante: se trata de una importante victoria para el saf respaldado por Irán en su guerra civil contra las Fuerzas de Apoyo Rápido (rsf, por sus siglas en inglés) de Sudán. Marca un punto de inflexión en esta guerra y aumenta las posibilidades de Irán de ganar influencia sobre la nación.

- El control de Sudán reforzaría el poder de Irán en el mar Rojo, "la ruta comercial más importante del mundo".

Cambio de impulso: las rsf rodearon el cuartel general de lasaf cuando comenzó la guerra en abril de 2023. Debido al éxito inicial de las rsf, las esperanzas de liberarla eran escasas. Lasaf perdieron casi todas las batallas en los primeros 18 meses de la guerra.

Pero el impulso ha cambiado desde entonces. En una ofensiva que comenzó hacia septiembre, lasaf ha hecho retroceder constantemente a las rsf en múltiples frentes.

- Las rsf no han obtenido una victoria significativa desde julio.
- Las saf retomaron la gran ciudad estratégica de Wad Madani unas dos semanas antes de tomar Jartum Norte y la han utilizado para presionar a Jartum desde el sur.

Bahri se encuentra inmediatamente al norte de Jartum, y la victoria de lasaf el viernes prepara el terreno para una ofensiva para tomar la capital.

- Las saf controlan ahora al menos la mitad de Bahri, una ciudad anteriormente dominada por lasrsf.
- Es la primera vez que lasaf han podido reforzar el sur de Bahri y el centro de Jartum.
- Las rsf controlan la mayor parte de Jartum, pero sus posiciones son ahora más difíciles de mantener.
- Ninguna de las partes ha controlado totalmente Jartum en este conflicto.

Las ventajas de Jartum: tomar la capital ayudaría significativamente a los objetivos políticos y militares de lasaf.

- Políticamente, apoyaría la afirmación de que lasaf son el único poder legítimo en Sudán.
- Militarmente, aumentaría las posibilidades de victoria de lasaf al reforzar su control sobre la orilla oriental del río Nilo.

Si las saf se hicieran con el control de ambas orillas, estarían en una posición inmejorable para atacar los bastiones de las rf en el oeste de Sudán, dificultarían enormemente que las rf volvieran a cruzar el río y tomaran los bastiones de las saf en el este, y posiblemente dividirían a los batallones de las rf entre sí.

Influencia profetizada: la profecía bíblica muestra que Irán establecerá tantos subsidiarios como sea posible en África, especialmente a lo largo del Mediterráneo y el mar Rojo. El éxito de las saf comenzó poco después de que Irán empezara a enviarles ayuda.

Aunque la Biblia no revela si Sudán acabará en el campo de Irán, esta historia muestra cómo Teherán está presionando para hacerse con el control de la zona.